

# EL CORREO

Año XXI

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, **pesetas 5 trimestre** en la Administración, y **5'50** por giro y comisionado. Portugal, **3 pesetas**. Extranjero, **12 trimestre**. Antillas y Filipinas, **15 pesetas**, y países fuera de la Unión postal, **pesetas 18**.  
Número suelto, **5 céntimos**.

MADRID

Sábado 2 de Junio de 1900

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. — También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. **Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, núm. 29, al Administrador de EL CORREO.**

Núm. 7.327

## Explicación DEL SUCESO

Ya no es dudoso para nadie el fracaso padecido por la Unión Nacional en su campaña de resistencia al pago de los impuestos.

Quedan todavía algunos núcleos, los más comprometidos en la campaña, que alientan el fuego de la resistencia; pero la masa general de industriales es indudable que no ha atendido las recomendaciones que recibió.

Hasta en aquellas poblaciones, como Madrid, Valencia, Zaragoza, Sevilla, Valladolid y Logroño, donde la propaganda ha sido más activa, se ha roto la falange, siendo notorio que en todas estas capitales han pagado ya bastantes contribuyentes. En Sevilla, sobre todo, el fracaso ha sido espantoso.

Aun en el período más álgido de la predicación, regiones tan importantes como Galicia, Asturias, Andalucía y Extremadura, han permanecido extrañas al movimiento, viéndose ahora que en las demás las protestas eran más aparatosas que sólidas.

La causa del fracaso creemos nosotros que debe señalarse en estímulos de un orden moral las unas, y de un orden económico las otras.

Por relajados que estén los vínculos sociales en España, y por desacreditados que se encuentren los gobiernos, no se podía ocultar al país que la resistencia al pago de los impuestos votados por las Cortes, era una obra profundamente revolucionaria, propensa, a tomar desarrollo, a la mayor anarquía.

Estos peligros los miran siempre con alarma las personas pacíficas.

Sobre todo, los propietarios, los industriales y los comerciantes se inclinan siempre al reposo y les extremecce la rebeldía.

Pasa el país ahora, además, por unas circunstancias muy desfavorables para la propaganda de la Unión Nacional.

Las cosechas de los últimos años no han sido malas; la de este año se presenta, en casi todas las provincias, magnífica; se venden los cereales a precios más que remuneradores; los ganados a precios fabulosos; los aceites tienen una estimación considerable; la exportación de frutas verdes aumenta de año en año; cuanto producen las fábricas y las manufacturas, lo consume el mercado nacional sin perjuicio de satisfacer pedidos que hace el mercado extranjero; en una palabra, el agricultor, favorecido por el cielo y por los buenos precios, no tiene que ir a casa del usurero; la gente, en general, no piensa más que en las faenas de la producción y de la industria; se habla poco de política y mucho de negocios; por estar, en suma, la agricultura, la ganadería y la industria, en mejores condiciones que otras veces, hay mejor humor en el país; y por tanto esta situación moral tenía que ser dañosa a la campaña de la Unión Nacional.

Los remedios propuestos a causa de su radicalismo, eran inadecuados a los males sentidos, y por tanto, hay que cambiar de temperamento.

En el Gobierno, en la administración y en la política, hay muchos vicios que corregir, esto es evidente; pero las clases productoras deben, en primer término, apoderarse del cuerpo electoral, hacer que se depure y complete el censo, y como su fuerza es extraordinaria y en varias de las cosas que solicitan tienen razón, al fin impondrán su voluntad.

## LA UNIÓN NACIONAL

### El pago de la contribución

El Imparcial publica los siguientes datos:

«Han pagado sus cuotas de contribución los individuos de la junta directiva de la Cámara de Comercio de Sevilla. Persona que parece bien informada asegura que ha pagado también su cuota de contribución el presidente de la Cámara de Comercio de Toro (Zamora), por cuyo distrito pretendió ser diputado a Cortes el Sr. Alba.»

En Pontevedra ha superado la recaudación de Mayo último a la de igual mes del año anterior en 201.597 pesetas, siendo el principal aumento en territorial y en industrias comunes.

En Salamanca asciende al 90 por 100 de las cuotas lo recaudado por territorial e industrial.

En Zaragoza se han pagado por industrial 8.000 pesetas más que en Mayo del año anterior, y en territorial 34.000.

«Un cambio El Liberal da estas otras noticias:»

«En Madrid, según los datos recogidos

por las comisiones de los gremios, no llega al 20 por 100 el número de los industriales que han pagado sus cuotas.»

D. Roque Palacios, presidente de los gremios de Zaragoza, ha escrito una carta al Sr. Paraiso manifestándole que en aquella capital contadísimos contribuyentes han pagado sus cuotas.

Informes recibidos de Valencia dicen lo mismo, y respecto de Valencia se sabe que 1.600 labradores de aquella zona agrícola se han manifestado resueltamente adictos a la Unión Nacional, comprometiéndose a apoyar los acuerdos del Directorio.»

### La reunión de esta noche

Esta noche celebrará su anunciada reunión en el Círculo Mercantil la Junta provincial de la Unión Nacional, con objeto de acordar la fecha en que ha de visitar al Sr. Paraiso en desagravio de la campaña que contra él se ha hecho.

### El primer grado de apremio

La Gaceta Mercantil e Industrial supone que se retrasará bastante la entrada en el período de apremio, por ser precisas las diligencias siguientes:

Primera. Rendir los recaudadores las cuentas trimestrales, según disponen los artículos 39 y 71 de la Instrucción.

Segunda. Acompañar a estas tantas relaciones triplicadas como sean los pueblos y concejos contributivos, en los cuales quedasen recibos pendientes de cobro. (Art. 39.)

Tercera. Examen y liquidación de la cuenta trimestral. (Art. 173.)

Cuarta. Aprobación de los recibos que para descargo de esta cuenta presente el recaudador. (Art. 173.)

Quinta. Pase a Tesorería de esos recibos, para que dicha oficina ponga providencia declarativa del apremio en cada certificación o relación. (Art. 50.)

Sexta. Anuncio en el Boletín Oficial de la anterior providencia y entrega a los agentes de los recibos; con lo cual se iniciará la recaudación en un período ejecutivo. (Art. 51.)

Por las anteriores disposiciones se ve que la tramitación es pesada y fatigosa, y si quedan a cada recaudador nada más que 4.000 recibos, como los conceptos de la tributación alcanzan la enorme cifra de 3.021 conceptos, claro está que las relaciones triplicadas que exige el art. 39 de la Instrucción requieren mucho tiempo para redactarlas.

Si se tiene en cuenta que la confrontación de los recibos requiere también tiempo, que la redacción de las providencias hay que hacerla sobre el ejemplar de las relaciones, que hay que hacer la cuenta al agente ejecutivo y mandar el anuncio al Boletín Oficial, bien se pueda decir que hasta primeros de Julio no podrán llegar a los agentes ejecutivos los recibos no pagados.

## PARLAMENTO INGLÉS

Las últimas sesiones de las Cámaras.—Discurso en la Cámara de los Comunes censurando la guerra.—Graves acusaciones contra Mr. Chamberlain.—La opinión general, favorable al gobierno.—Votación en la Cámara de los Lores.

Las últimas sesiones celebradas por el Parlamento inglés, antes de separarse para las vacaciones de Pentecostés, no dejan de ofrecer interés.

En la Cámara de los Comunes merece notarse el breve discurso de sir Wilfrid Lawson (gran promotor de las sociedades de templanza y justamente renombrado por sus sentimientos filantrópicos) censurando energicamente la guerra con el Transvaal. Sus palabras, en el momento en que está más alta la fiebre imperialista, dan muestra de un valor cívico que le honra, así como redonda también en honor de la Cámara, que puedan expresarse sin dificultad por uno de sus miembros ideas que están en oposición con los sentimientos de la gran mayoría de los oyentes.

Comenzó sir W. Lawson lamentando que en vez de gastar el dinero en disminuir el número de habitantes de la India que perecen víctimas del hambre, se destinara a matar boers en el Sur de África, añadiendo que antes de separarse para las vacaciones deseaba saber cuál sería la política del gobierno en una guerra que no vacilaba en calificar de injusta y malvada, por lo cual había votado siempre en contra de los créditos pedidos para sostenerla. La política seguida por los que habían podido evitarla, era de lo más inmoral que se había hecho jamás.

Se habían gastado 100 millones de libras esterlinas en la guerra, aumentando en un chelín por libra el *income-tax*, y se habían perdido ya 20.000 hombres entre muertos, heridos e inutilizados. ¡Pensad en tan gran número de hogares desolados, de carreras interrumpidas, de vidas desgraciadas! (Aplausos). No quería ser muy duro con el gobierno, porque los gobiernos son principalmente lo que el pueblo quiere que sean. El ministro de las Colonias (Chamberlain), era la más brillante representación del elemento pendenciero, necio y fanfarrón del país. (Aplausos en la oposición y risas entre los ministeriales). Los signos de los tiempos demostraban que el pueblo apoyaba al gobierno.

La prensa le excitaba a proseguir en la obra de destrucción, y en el pulpito se glorificaba, más aún, se deificaba la guerra. Había el proyecto de celebrar una fiesta religiosa, un día de gracias, por haber asesinado a tantos hombres en el Sur de África; pero más bien que un día de gracias debía celebrarse un día de penitencia.

La gente de la calle, presa de delirante

gozo, bailaba a la noticia de cada nueva matanza (¡Oh, oh!). Era, según dice a mister Herbert Spencer *la barbarización* del país. Sea para el ministro de las Colonias toda la gloria de la guerra. En cuanto a él, no quisiera, por cuanto gloria puede el mundo dar, tener sobre su conciencia la sangre que pesaba sobre la de mister Chamberlain. (Atención.) ¿Por qué toda esta matanza? No podía decirse que era para defendernos, pues nosotros somos los invasores. Lo único que se veía era una nación que en otro tiempo se enorgullecía de su libertad y de sus sentimientos generosos, tratando de destruir dos Repúblicas, espectáculo el más triste que se podía dar. Sus palabras no iban encaminadas a defender a los boers, sino a su patria, la cual estaba seriamente amenazada de que el militarismo manchase y destruyese cuanto había de más noble y más sano en nuestra vida nacional.

Este valiente discurso fué contestado por Mr. Balfour en ausencia de mister Chamberlain, en breves palabras, en que reconoció la sinceridad que inspiraban las censuras de sir W. Lawson, pero sin entrar en el fondo de la cuestión.

Las palabras del simpático baronet, según el mismo reconocía con amargura, no influirán en la marcha de los sucesos y la guerra no terminará sino con la desaparición de las dos repúblicas sud-africanas.

En la Cámara de los Lores llamó especialmente la atención una votación en que tomaron parte tres príncipes de la familia real que asistían a la sesión: el príncipe de Gales y los duques de Connaught y York.

Tratábase de una cuestión de antiguo debatida en la Alta Cámara inglesa y en la que siempre han resultado vencidos sus promovedores, la cual ahora se presentó con relación tan solo a las colonias. Desde hace años viene presentándose en el Parlamento británico una proposición autorizando el matrimonio del viudo con la hermana de la mujer fallecida, é invariablemente hasta ahora el *bill* resulta desechado.

En la actualidad se pretende en el *bill* a que nos referimos que los matrimonios entre viudos y cuñadas, que están autorizados en las colonias, sean válidos para todos los efectos legales en Inglaterra.

En la última sesión de la Cámara de los Lores se propuso la segunda lectura del *bill*, y no obstante haber hablado en contra el Lord Canciller ó ministro de Justicia, y en contra también el Arzobispo de York, en nombre del clero, un interesante discurso del conde de Carrington, haciendo ver lo absurdo de que resultaran en Inglaterra hijos naturales los que en las colonias son legítimos, dió por resultado una gran mayoría favorable al *bill*, figurando entre los que votaron por la aprobación, los príncipes que hemos citado.

Aunque esta victoria no es la definitiva, todo indica que la proposición que lleva el pintoresco título de *Bill de los matrimonios coloniales con la hermana de la esposa fallecida* será aprobada al reanudarse las sesiones.

Los lores volverán a reunirse el 18 de Junio, y los Comunes el 14.

## LA CONTRIBUCIÓN DEL SR. COSTA

### El pago de su cuota

#### EXPLICACION DE LO OCURRIDO

He aquí cómo explica una carta de Manzanares, recibida por El Liberal, lo ocurrido en aquella localidad sobre el pago de la contribución del Sr. Costa:

«Señor director de El Liberal. Muy señor mío: Cumpliendo su encargo, he averiguado lo que hay respecto al pago de la contribución del Sr. Costa como abogado en este juzgado.»

Resulta, según informes de cuya exactitud me atrevo a responder, que el procurador Sr. García Doseijo venía pagando los trimestres anteriores con toda puntualidad por encargo directo del Sr. García Camacho, apoderado del Sr. Costa.

Cuando ahora recibió el procurador orden de no efectuar el pago, ya lo había hecho.

El Sr. Costa no viene prestando gran atención a los asuntos que tiene pendientes en este juzgado, por lo que había decidido darse de baja en la matrícula, como lo ha verificado.

El Sr. García Camacho me asegura que no dió con tiempo la orden recibida del Sr. Costa, de no hacer el pago, por razones muy atendibles.

El Sr. Costa se encuentra muy afectado por lo sucedido, y le molesta mucho el hablar, respondiendo con un gesto desdenoso cuando se le pregunta por este incidente, ó se desea saber su opinión sobre la negativa de la audiencia solicitada en Madrid.

Dice que la situación se agrava por momentos, y que ya vé cerca la gravedad mayor.

Si el Directorio no le llama antes, regresará a Madrid el día 4.

Su cuota por industrial en Madrid, que es donde en realidad es el Sr. Costa contribuyente, no la ha pagado ni la pagará, cueste lo que cueste, mientras el Directorio no disponga otra cosa.

Es cuanto puede decirse autorizadamente su afectísimo s. s. q. b. s. m.,

Bernardino Torres, Manzanares 1.º de Junio.

### Más detalles

Esta mañana hemos visitado nuevamente al hermano del Sr. Costa, el cual, además de facilitarnos copia del telegrama de su señor hermano, cuyo telegrama, por cierto, aunque expedido en Manzanar-

es ayer a la una y quince minutos de la tarde, no ha llegado a poder del destinatario hasta hoy a las ocho de la mañana, nos enseñó una carta de D. Joaquín Costa, que ha recibido esta mañana.

En dicha carta, escrita en un coche en medio del camino de La Solana a Manzanares, dice que se ha dado de baja en un momento crítico del pleito, pues tiene pendiente una ejecución de sentencia y una demanda de desahucio.

Añade que el procurador Sr. Doseijo está dispuesto a declarar bajo su firma que el Sr. Costa no se ha cuidado nunca del pago de la contribución, sino él; así como que, al pagar, lo hizo sin autorización del señor Costa.

El Sr. García Camacho, apoderado del Sr. Costa, ha escrito asimismo manifestando, que sabiendo que el Sr. Costa tenía el propósito de retirarse del ejercicio de la profesión en Manzanares por falta de salud y de tiempo, se desdijo y no transmitió al Sr. Doseijo la orden de que se abstuviera de pagar la contribución, como tenía la costumbre de hacerlo todos los trimestres.

El Sr. Costa dice en la carta a su hermano, de que antes hemos hecho mención, que está profundamente apenado de lo ocurrido, lo cual, a su juicio, solo se explica por el referido inexplicable desdijo, y que para repararlo en lo posible, se ha dado de baja aún perjudicándose grandemente.

Recomienda, por último, vivamente que se vuelva a telegrafiar a Aragón encargando a sus hermanas que de ninguna manera satisfagan la contribución.

### Un telegrama del Sr. Costa

Se nos ha facilitado, por D. Tomás Costa, copia de este telegrama enviado al administrador de la Revista Nacional, órgano de la Liga de productores:

«Benito G. Mur. Revista Nacional. Manzanares 1.º de Junio (11:15 t.).»

Cuotas por industrial adeudadas por mí en Madrid, no las he pagado ni las pagaré mientras no lo disponga el Directorio. En Manzanares me he dado de baja en la matrícula de subsidio como abogado.—Costa»

## EL EMPRÉSTITO

La suscripción para el empréstito hasta ayer, según los datos facilitados por el Banco de España, pasa de 670 millones.

He aquí las cifras:

Obligaciones del Tesoro:

En Madrid, 247.946.500 pesetas.

En provincias, 68.892.000.

Total, 316.838.500.

Obligaciones de Aduanas:

En Madrid, 102.770.000 pesetas.

En provincias, 69.700.000.

Total, 172.470.000.

Pagarés:

En Madrid, 41.050.000 pesetas.

En provincias, 27.500.000.

Total, 68.550.000.

Totales: Madrid, 391.766.500 pesetas.

Provincias, 166.092.000.

Total general, 557.858.500.

Incluyendo lo suscripto por el mismo Banco, asiendo ya la suscripción a más de 670 millones de pesetas.

## EL SENADO FRANCÉS

### El proyecto de amnistía.—Sesión borrascosa.

París 1.º.—La sesión del Senado ha llamado hoy numeroso público, y ofrece gran animación por discutirse el proyecto de amnistía en cuanto se refiere al asunto Dreyfus y otros con el mismo relacionados.

El senador Sr. Clamageran combate el proyecto por suponer que lastima derechos respetables.

Máximo Lecomte pide que la amnistía se haga extensiva a Dreyfus.

El Sr. Delpech pide que sea procesado el general Mercier. (Gran tumulto.)

El general Mercier manifiesta que en 1894 procedió desoso del bien del país, y que lo que entonces hizo no vacilaría un solo momento en repetirlo ahora. (Protestas en la izquierda y algunos aplausos en la derecha.)

El senador Trahanx combatie el proyecto de amnistía; quiere que todos los interesados conserven el pleito ejercicio de sus derechos y que siempre sea posible perseguir a cuantos se hubieran hecho culpables de todas las falsedades y delitos. La continuación de este debate se aplaza hasta mañana.

## EN LA COSTA DE ORO

Los sitiadores de Cumasia rechazados.—Incendio de la plaza.—Derrota de los ingleses en Kwisa.—Tropas de socorro.

Londres 1.º.—Las últimas noticias recibidas de Costa de Oro revisten gravedad.

Acosadas por el hambre las tropas sitiadas por las tribus achantis en Cumasia, trataron de romper el cerco; pero fueron rechazadas por el enemigo, pereciendo en el combate varios oficiales ingleses y más de 60 soldados indígenas.

Pocos días después cayó la plaza en poder de los achantis, quienes pasaron a cuchillo a las tropas indígenas.

Se ignoran noticias del gobernador de la colonia, sir Frederick Hodson, que se halla refugiado en el fuerte de Cumasia.

Los insurrectos han derrotado en Kwisa la primera expedición de tropas salidas de Acera en socorro de Cumasia.

En la lucha fué muerto el teniente Slater, que mandaba dicha fuerza, y numerosos hausas.

Hoy saldrán de Cape Coast Castle, con dirección a Cumasia, dos nuevas columnas

nas de socorro al mando de los coronels Willcocks y Manstuart.

## FERRO-CARRILES DEL NORTE

### Lo que dice la Memoria

El año último ha sido bastante próspero para la Compañía del Norte, según la Memoria leída en la Junta de que ya hemos dado cuenta.

Los ingresos obtenidos durante el año 1899 se elevan a 109.108.845 pesetas, y deducidos los 8.721.808 que corresponden al Estado por el impuesto sobre viajeros y mercancías, quedan para la Compañía 100.387.446 pesetas, ó sea 20.047'29 por kilómetro en explotación.

Estos ingresos netos ofrecen un aumento de 6.588.767 pesetas más que los realizados en el año 1898, cantidad que representa un 7 por 100 de ventaja.

Como los gastos de explotación han sido 50.982.753 pesetas, queda un producto líquido de 55.125.716, ó sea 4.857.041 más que en el año 1898, equivaliendo, por tanto, el aumento a un 8'81 por 100.

Desde el año 1891 los transportes de vinos han disminuido en un 25 por 100, y los de trigo representan 1'44 por tonelada con relación al año 1898. La disminución media de los ingresos en los ocho últimos años es de 813.039 pesetas, que se ha compensado en otros transportes.

El producto de viajeros durante el año último ofrece un aumento de más de tres millones de pesetas, ó sea de 12'25 por 100. El aumento ha sido de 1.167.431 sobre los viajeros de primera clase; 643.010 en los de segunda, y 1.165.182 en los de tercera clase. En tanto por ciento representan los viajeros el 6'14 los de primera clase, el 15'03 los de segunda y el 78'83 los de clase tercera.

En el tráfico de mercancías y de ganados el aumento ha sido también de más de 3.300.000 pesetas, ó sea 5'53 por 100, a pesar de una baja de 1.717.113 pesetas, experimentada en los transportes de trigo, cereales y legumbres secas, y de otra de 54.040 sobre los tejidos y vinos.

Los gastos de explotación tuvieron un aumento de 1.650.298 pesetas, ó sea un 4'24 por 100, comparados con los del año 1898. El aumento principal ha sido en vías y obras.

Las indemnizaciones pagadas en 1899, a causa de las reclamaciones hechas por el público en concepto de accidentes, averías, pérdidas y retrasos, se eleva a 677.794 pesetas, que representa un 4'22 por cada 1.000 de ingreso.

El número de pleitos incoados para responder a reclamaciones del público fué de 281, habiendo tenido que pagar la Compañía 33.167 pesetas, en vez de las 222.122 reclamadas.

En 31 de Diciembre último tenía la Compañía 663 locomotoras; 1.920 coches de viajeros, y 13.011 vagones de todas clases.

## DESÓRDENES EN CHINA

### Piratas apoyando a los boxers.—Ataque a un barco

París 1.º.—En despacho de Hong-Kong anuncia el *New York Herald* que por primera vez desde hace muchos años los piratas chinos se han atrevido a atacar a un vapor de gran porte.

El ataque se llevó a cabo en el río Yang-Tze-Kiang, cerca de King-Kiang, donde desemboca el gran canal en el río.

Un capitán, según telegrama de Tientsin, pudo dispersar a los piratas.

La audacia de éstos es, al parecer, un indicio de que los boxers van adquiriendo prosélitos en las provincias del Sur de China.

La corte y los boxers

Londres 1.º.—Telegrafían de Pekín con fecha 21 de Mayo, que se habían publicado muchos edictos sobre la cuestión de los boxers y que su redacción demuestra que la corte simpatiza con aquellos.

Los daños causados en los tranvías de Tan-Tai son menores que lo que en un principio se supuso, pues no pasa su importe de 500.000 francos.

### Acuerdo de las potencias

Nueva-York 1.º.—Un despacho de Washington dice que las potencias se pondrán de acuerdo para no enviar cada una más de cien hombres a Pekín.

## LOS FRANCESES EN ARGELIA

### Ocupación del territorio de Gourara.—Propósitos de ataque de los marroquíes.

París 1.º.—Las tropas francesas han ocupado sin efusión de sangre todos los oasis comprendidos en el territorio de Gourara.

Según el corresponsal del *Petit Journal* en Oran, se teme en esta ciudad africana que ocurran graves sucesos en el Sur oranés. Parece ser que varios millares de marroquíes tienen el propósito de atacar a los franceses por tres puntos, a saber: por Duvivrier, Djennidjen ó Iglí.

Todos esos puntos se hallan ya en estado de defensa ó van a recibir en breve los refuerzos necesarios para rechazar una agresión.

Algunos destacamentos de descubierta han señalado ya a exploradores enemigos a la vista.

### El gobernador de Barcelona

El catalanismo

Barcelona 1.º.—Hoy visitó el Ayuntamiento, en corporación, al nuevo gobernador civil.

El alcalde accidental, Sr. Martínez Domingo, pronunció un discurso diciendo, entre otras cosas, al ocuparse del catalanismo, que son falsos los rumores que se han hecho circular de que en Barcelona



se trabaje en sentido separatista, pues antes por el contrario, la inmensa mayoría del pueblo catalán detesta semejantes doctrinas, defendiendo solo la unidad de la patria.

El gobernador, Sr. Dorda, contestó que en las pocas horas que llevaba en Barcelona iba observando la diferencia que hay entre ver las cosas y oír las referir, estando seguro de que el alcalde había dicho la verdad.

En la sesión que celebró esta tarde el Ayuntamiento, acordó dar un voto de gracias al alcalde accidental por haber interpretado los deseos de los concejales en la visita que hizo momentos antes al gobernador.

El Ayuntamiento desea vivamente que se normalice su situación para que pueda seguir su gestión económica.

# EL TRANSVAAL É INGLATERRA

## Salida de Krüger de Pretoria

Londres 1.º.—Un despacho de Pretoria fechado el día 30 de Mayo y publicado hoy en el Daily Mail, dice que el presidente Krüger y sus ministros abandonaron dicha ciudad el martes último por la noche, quedando solo en ella el attorney general.

Otro despacho de la Ciudad del Cabo dice que la marcha de Pretoria de los miembros del poder ejecutivo, así como la de los combatientes y material de guerra, se efectuó con el más perfecto orden.

Un tren especial esperaba desde el 28 de Mayo al presidente y miembros del gobierno para conducirlos a Lydenburg, población designada hacia ya tiempo como centro de resistencia estratégica.

El presidente Krüger conserva su entereza, su energía y su vigor, y antes de salir de Pretoria comunicó sus instrucciones al general Lucas Meyer, que, como mister Roitz y otros funcionarios, desea proseguir la lucha hasta donde sea posible.

El vecindario de Pretoria está tranquilo.

## Hacia Lydenburg

Londres 1.º.—Steijn y el general De Vett, con 6.000 burghers, se encuentran actualmente con la columna transvaalense, marchando hacia Lydenburg.

Igual número de orangistas se halla en Laings-Nek.

## Destacamento inglés sorprendido.

Londres 1.º.—Un despacho del Cabo dice que los boers han sorprendido en Donkloos a un destacamento inglés, dando muerte a 16 de sus individuos.

## Desórdenes en Inglaterra

Londres 1.º.—Anoche se organizaron diferentes manifestaciones en Saint-Alban y Oxfordshire para celebrar la ocupación de Johannesburgo.

Los manifestantes rompieron a pedradas los cristales y las ventanas en las casas de un funcionario municipal y un negociante, conceptuados como favorables a los boers.

## Felicitación del Emperador Guillermo

Londres 1.º.—El Daily Telegraph publica un telegrama de Berlín, asegurando que el Emperador Guillermo ha felicitado al californiano a la reina Victoria por los últimos éxitos que ha obtenido el ejército inglés en el Africa del Sur.

# FLANMARIÓN

## En Toledo

Como habíamos anunciado, M. Flammarion, en unión de su señora, del magistrado M. Albanet, y del abate Moreux, acompañados por el Sr. Laguarda, la señora de éste y el Sr. Guillen de la Cadena, salieron ayer mañana para Toledo.

Allí visitaron la Catedral, el Alcázar, la Fábrica de Armas y cuanto de notable existe en la imperial ciudad.

M. Flammarion quedó encantado de las bellezas que hay en la Catedral y para todas tuvo frases de elogio y admiración expresadas en forma entusiasta y elocuente.

Se muestra muy reconocido a las atenciones del alcalde, quien con todo el Ayuntamiento acudió a saludarlo y a despedirlo en la estación.

Una de las cosas que más llamaron la atención del sabio eminente y de sus amigos, fueron los monumentos mudéjares de que se carece en Europa.

Ha tomado buena nota del curiosísimo «Detalle tradicional» observado en la Virgen de los Alfileros, donde las jóvenes solteras depositan un alfiler para que la imagen les conceda novio, y se propone tratar el asunto en artículos que hará pasado algún tiempo, porque actualmente no dispone de momento hasta dar cuenta en la Sociedad Astronómica de Francia de las importantes observaciones realizadas durante el eclipse de sol, de las que está satisfecho.

En el Alcázar fueron recibidos los expedicionarios en el patio de Carlos V por el coronel Ostenero y por varios oficiales.

El fotógrafo Sr. Compañy envió en el mismo tren dos dependientes, los cuales sacaron diferentes fotografías de los expedicionarios.

Al regresar a Madrid M. Flammarion fué objeto de ovaciones en varias estaciones del tránsito.

## Serenata

Anoche, después de regresar a Madrid el ilustre astrónomo francés, fué obsequiado por la Estudiantina Española con una serenata.

Un gentío numeroso ocupaba gran tramo de la calle de Fernando el Santo, cerca de la casa donde se hospeda el eminente escritor.

La estudiantina ejecutó de un modo admirable diferentes piezas, escuchando al final de todas muchas aplausos.

M. Flammarion, el abate Moreux y el magistrado M. Albanet salieron a los balcones. El público y los que componen la estudiantina dijeron repetidas vivas a Flammarion, a la ciencia, a Francia y a España.

M. Flammarion dió un viva a España y otro a la armonía.

Los señores de La Guardia obsequiaron con un lunch al director y jefes de la estudiantina y a las personas que habían concurrido a su casa para saludar al ilustre escritor francés.

## Más obsequios

La Sociedad Astronómica de Madrid ha dedicado a M. Flammarion una artística y riquísima plancha de hierro y oro en que se conmemora el viaje a España del escritor ilustre.

Esta tarde se ha verificado el anunciado en la elegante casa del Blanco y Negro, y por la noche tendrá lugar en Lhardy el banquete organizado por El Imparcial.

## Fotografía a larga distancia

Roma 1.º.—Bajo la protección del ministerio de la Guerra se han verificado con verdadero éxito las pruebas de los aparatos inventados por el capitán de Estado Mayor del ejército italiano Sr. Mario, para obtener fotografías a grandes distancias.

El Estado Mayor general concede excepcional importancia a este descubrimiento científico.

En las pruebas celebradas se han obtenido excelentes fotografías de fuertes, trincheras y de algunas tropas situadas al efecto, hasta distancias de 15 kilómetros.

## Estafa de 40.000 duros

Dice La Correspondencia que entre los bolsistas se comentaba anoche bastante la desaparición de un joven que frecuentaba desde hace unos cuatro años la Bolsa, y que ha dejado un descubierto de 200.000 pesetas.

Parece que hace cuatro días la condesa de Villanueva de la Barca entregó al joven en cuestión, que sólo cuenta diecinueve años de edad, 99 acciones de Tabacos, con objeto de constituir las en Depósito en el Banco de España.

El joven, lejos de hacer el depósito, dió encargo a un agente de bolsa conocido, para que le vendiese las referidas acciones, recibiendo aquel anteayer el producto de la venta.

Ayer, por la mañana, se hicieron gestiones para encontrar al joven, pudiéndose averiguar que éste había desaparecido de esta corte el mismo día en que cobró los 40.000 duros.

Del hecho se ha dado conocimiento a las autoridades.

## Marcha de los astrónomos INGLESES

Santa Pola 1.º.—Anoche zarpó el Tesco con dirección a Gibraltar, conduciendo las comisiones astronómicas inglesa y escocesa.

El comandante y los oficiales del Tesco han entregado al alcalde de Santa Pola 250 pesetas para los pobres.

## El Ayuntamiento de Castellón

Castellón 1.º.—A consecuencia de la negativa del ministro de Hacienda a la petición de la rebaja del tipo de consumos, el Ayuntamiento, en sesión celebrada esta tarde, acordó presentar hoy mismo al gobernador la dimisión en masa de todos los concejales, incluso el alcalde.

Asimismo se leyó la relación de todos los empleados municipales que presentan también la dimisión de los destinos que desempeñan, asociándose así a la protesta del Ayuntamiento.

Orden completo.

# HUELGAS

## En Valencia

Valencia 1.º.—La huelga de los curtidores sigue igual.

Algunos obreros han salido para Barcelona y Baleares en busca de trabajo.

## En Barcelona

Barcelona 2.º.—Se han declarado en huelga los obreros del taller de maquinaria y fundición de tipos de imprenta de Stanhausen, sita en la calle de Peligro (Gracia).

Con objeto de impedir coacciones han acudido a dicho punto fuerzas de policía.

# AYUNTAMIENTO

En la sesión celebrada ayer se dió también cuenta de la renuncia del conde de Toreno del cargo de concejal, por ser incompatible con el de director de Correos.

Se acordó la devolución de la fianza al contratista que fué del servicio de arrastre de materiales y plantas del Parque.

Con motivo de una proposición del señor Noguera y otros concejales, relativa a la concesión del tranvía eléctrico de la calle del Barquillo, se autorizó al alcalde para interesar del Gobierno de S. M. la revisión de la concesión de dicho tranvía.

Y por último, se dió cuenta y fué tomada en consideración una proposición del Sr. Fernandez de Guevara y otros para que se prohiba la circulación de coches Ripper.

## TOREROS HERIDOS

La cornada recibida por el Malagueño es tremenda.

Tiene el oficio de entrada en la espalda, y desviado el cuerno por el hueso del hombro llega por el cuello y se cree que interesa la garganta.

Hay pocas esperanzas de salvarle.

Ayer llegó a Madrid el torero Lagartijo chico, herido anteayer en Cáceres.

Su estado es relativamente satisfactorio, creyéndose que en breve podrá seguir toreando.

## LA PESTE BUBÓNICA y la fiebre amarilla

La Gaceta publicó ayer una real orden del ministerio de la Gobernación, por la cual, en vista de haberse presentado la fiebre amarilla en Dakar (Colonia francesa en Africa) y la peste bubónica en Smyrna (Taranta Asiática), se dispone se despidan a la zafra sólo los buques procedentes de los referidos puertos que hayan salido después del 28 del actual, debiendo considerarse notoriamente comprometidos los demás puertos que se hallen a menor distancia de 165 kilómetros de Dakar y Smyrna, medidos en línea recta.

## Oposiciones a Aduanas

La Gaceta publica ayer un aviso de la dirección general de Aduanas anunciando que los que deseen tomar parte en el examen previo para el ingreso en dicho cuerpo, lo solicitarán hasta el día 27 de Junio, en instancia escrita y firmada de su puño y letra, debiendo proveerse en el acto de la presentación, de la misma de una papaleta que los facilitará el secretario del tribunal, mediante el pago de 30 pesetas en concepto de derechos.

Los programas que han de servir para el ejercicio son los aprobados por real orden de 23 de Diciembre de 1895, y publicados en las Gacetas del mes de Enero de 1896.

# LA "GACETA,"

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

## Estado

Real orden disponiendo que se publique en la Gaceta de Madrid el reglamento del cuerpo auxiliar del ministerio de Estado. Reglamento a que se refiere la anterior real orden.

## Gobernación

Disponiendo que el Ayuntamiento de Getafe esté obligado a sostener el cargo de contador de fondos, mientras el promedio de su presupuesto de gastos exceda durante un quinquenio de la cantidad de 100.000 pesetas.

## Instrucción pública

Real decreto disponiendo se proceda a la formación del Catálogo monumental y artístico de la nación, que publicamos ayer.

Otro dictando reglas para la adquisición de libros con destino a las Bibliotecas públicas, que también publicamos ayer.

Real orden nombrando a D. Manuel Gómez Moreno para la formación del Catálogo monumental y artístico de la nación.

## NOTICIAS TEATRALES

### Zarzuela

Mañana, a las cinco de la tarde, se representarán en este teatro las celebradas obras El traje de luces y La Gofemia, y por primera vez en función de tarde, la extraordinariamente aplaudida zarzuela nueva El pregonero de Riosa.

Por la noche, El maestro de obras, Gigantes y cabezudos, por última vez definitivamente en esta temporada, por tener que almacenarse su decorado para dar lugar al de las obras nuevas que se preparan; La Gofemia y El pregonero de Riosa.

### Moderno

Mañana domingo por la tarde se pondrán en escena en este teatro las aplaudidas obras El capitán Meñstófeles, La feria de Sevilla y La Mari-Juana.

El precio de la butaca en función entera, es una peseta cincuenta céntimos.

Por la noche, las obras nuevas La zarzuela nueva, La Mari-Juana, Venus-Salon y La nieta de su abuelo.

En La feria de Sevilla y Venus-Salon, toman parte las notables bailarinas Emilia García y Emilia Santi.

### Parish

Con gran aplauso se verificó anoche el debut del artista Tschow, el cual presentó unos cuantos perros y gatos amaestrados que realizan maravillosos ejercicios con una gracia y un instinto verdaderamente admirables.

Mr. Tschow fué muy celebrado por el público, que lo llamó varias veces a la pista y le obligó a que sus equilibristas repitieran algunos de sus sorprendentes trabajos.

Para el próximo lunes se anuncian cinco nuevos debuts, que llamarán la atención de los concurrentes al circo de Parish.

# Al menudeo

## Petición de mano

La marquesa viuda de Villadarias ha pedido para su hijo menor, D. Ignacio Fernandez de Henestrosa, la mano de la bella señorita de Chavarrí.

La boda se verificará en el próximo mes de Septiembre.

## Trabajos que se paralizan

Barcelona 1.º.—Telegrafista de Girona que es probable queden paralizados los trabajos de las fábricas de la cuenca del Ter, a consecuencia de la escasez en la demanda de géneros.

## El duque de Mandas

Ha salido de San Sebastian para París y Londres el nuevo embajador de España cerca de la reina Victoria, señor duque de Mandas.

Muchas y distinguidas familias despidieron al ilustre viajero, a quien acompañó hasta Hendaya el marqués de Camarasa.

La duquesa y su hermana la señorita de Brunet emprenderán dentro de unos días el mismo viaje, para reunirse con el embajador.

Han salido para París los condes de Valdegrana.

## LICORERO, el mejor digestivo

Los concursos de El Liberal. Nuestro colega abre un nuevo concurso para premiar los trabajos siguientes:

Con 500 pesetas, un estudio titulado El ejército y la patria, y con 250 un artículo sobre el tema El soldado y el hogar.

Solo admitirá trabajos de militares españoles.

Compondrán el Jurado calificador los generales Lopez Dominguez, Contreras, Fernandez Bernal, Diaz Ordoñez y el coronel D. Federico Madariaga.

## Feria de Plasencia

Las compañías de los ferro-carriles de Madrid, Cáceres y Portugal y Oeste de España han establecido servicios especiales y rebaja grandísima de precios para los días 8, 9 y 10 del corriente mes, cuyos pormenores constan ya por carteles anunciadores en las estaciones de las dos líneas férreas.

Ha quedado resuelto el contrato para la ida a dicha ciudad de la música del regimiento de infantería de San Fernando, número 11, de guarnición en Madrid, para tocar los tres días de feria y el 7 por la noche.

## Terrible tormenta

Segun telegrama del gobernador civil de Toledo, ayer descargó una terrible tormenta en el pueblo de aquella provincia llamado Romeral.

El pedrisco fué tan enorme que alcanzó un metro de altura.

Los viñedos y demás cosechas han quedado destruidos.

## El teléfono en Zamora

Telegrafista de Zamora que ayer se inauguró el servicio telefónico de la población, instalado por D. Segundo Vilgría, arquitecto provincial, con asistencia de las autoridades.

La reforma ha sido muy bien recibida.

## Notarías vacantes

En el territorio del Colegio Notarial de Madrid se hallan vacantes las notarías de Madrid (por defunción de D. Segundo A. Cillan) y Tudilla.

En el da Burgoz las de Bustó de Barba, Portugalete y Bilbao, esta última por defunción de D. Fidel Gonzalez, las cuales se han de proveer por concurso, y las de Corvera del Rio Alhama y Nalda, que se proveerán por traslación.

## Nuevo parque de artillería

En el Ayuntamiento de Pontevedra se ha recibido una orden del ministerio de la Guerra pidiendo terrenos para construir un nuevo parque de artillería.

## Premio de la Reina

Por la intendencia de Palacio se ha remitido al señor alcalde de Córdoba una preciosa copa de plata, con inscripción, para premio en las carreras de caballos próximas a celebrarse en dicha capital.

Ha sido nombrado comandante del crucero Infanta Isabel el capitán de fragata don Francisco Javier Delgado.

## Cuestiones de honor

En la mañana de ayer tuvo honroso desenlace una cuestión personal surgida entre un bizarro capitán de caballería, hijo de un general que ocupa un elevado cargo en un centro jurídico, y un conocido y apreciado sportman. En el proceso de esta cuestión han mediado distinguidos jóvenes, socios de uno de los más concurridos Circulos de Madrid.

—Ensayando un asalto de esgrima, ha tenido la desgracia de sufrir una ligera herida en un brazo el Sr. Colom.

—Se hablaba anoche de que estaban pendientes otros dos lances más. Uno motivado por incidentes de la admisión de un conocido joven en un Circulo de Ma-

dríd, y otro por cuestiones producidas en una votación de un club aristocrático.

Se ha encargado interinamente de la subsecretaría de Marina el general don Ubaldo Montojo.

## Hallazgo de un cadáver

El cadáver encontrado el miércoles último en los terraplenes de la calle de Lagasca, fué reconocido ayer tarde por la esposa del mismo.

Segun declaración que prestó ante el juez, llamábase el muerto Juan Arias Sanz, el cual habitaba de su casa desde el día 24 de Septiembre de su casa con dirección a las Ventas, donde, segun parece, abusó bastante del alcohol, hasta el punto de no regresar a su domicilio en completo estado de embriaguez. Pretendiendo dar un paseo salió nuevamente a la calle, y no volvieron a tener noticias suyas.

Manifestó asimismo que a los dos días de la desaparición de su esposo, dió conocimiento a las autoridades, que por lo que se infiere, no lograron averiguar el paradero de Arias.

# EDICION DE LA NOCHE

## LA GUERRA DEL TRANSVAAL

### Explicaciones sobre un combate

Londres 2.º.—En el ministerio de la Guerra no se había recibido esta madrugada ningún despacho que confirmase la noticia comunicada por otro de la Ciudad del Cabo, acerca del combate librado al Norte de Gordonia entre ingleses y boers, y en el cual las pérdidas británicas, al decir de dicho telegrama, fueron de 100 muertos y 20 heridos.

Como la cifra de los muertos no guarda proporción con la de los heridos, se supone en los circulos militares que el citado combate de Gordonia puede ser el mismo a que se refiere el despacho oficial publicado anoche, dando cuenta de que las tropas inglesas se habían apoderado de un campamento boer en Kheis, perdiendo en esta acción un oficial y tres soldados muertos y 20 heridos.

Destacamentos boers a retaguardia de lord Roberts. — Comunicaciones cortadas.

Londres 2.º.—The Morning Post publica hoy un despacho de Lorenzo Marques, de fecha de ayer, diciendo que, segun informes oficiales, los boers han cortado las comunicaciones al grueso del ejército inglés cerca del rio Wal, y que se ha librado un serio combate en Elangfontein.

Añade que numerosas fuerzas transvaalenses han vuelto al Noroeste del Orange, manteniendo reñidos combates en las inmediaciones de Ventersburgo y Harrismith.

—Fabra.

Congreso de afrikanders. — La anexión de Orange y el Transvaal a Inglaterra.

Londres 2.º.—Un despacho de la Ciudad del Cabo da cuenta de que 500 afrikanders, reunidos en Congreso en Graalreinet, han adoptado una proposición consignando que la anexión por la Gran Bretaña de las Repúblicas de Orange y del Transvaal destruiría irrevocablemente la unión, la paz y la concordia en aquella región africana, y reclamando la libertad absoluta y la independencia de ambas Repúblicas.

—Fabra.

## Comision parlamentaria en Argelia

Paris 2.º.—La comision parlamentaria encargada de estudiar las reformas que exige Argelia, se encuentra ya en Argel, habiendo sido objeto de muy cordial acogida.

Los comisionados argelinos que la recibieron en el puerto al desembarcar del vapor-correo Parcine, manifestaron la esperanza de que la citada comision se haga cargo de las aspiraciones de los habitantes de aquella region.

El jefe de la misma, Sr. Pourquery de Boisseron, expuso el propósito de profundizar las necesidades esenciales de la colonia para dar cuenta de ellas al Parlamento, a fin de que pueda resolver con completo conocimiento de causa. —Fabra.

# DISTURBIOS EN CHINA

## Ataque a un grupo de extranjeros. — Muertos y heridos.

Londres 2.º.—Noticias de Tien Tsin, expedidas ayer, dan cuenta de que el cónsul francés en aquella población recibió un telegrama de Pooting Fou, anunciando que 700 boxers, armados de lanzas y fusiles, atacaron a un grupo de 30 extranjeros, entre los cuales se hallaban seis mujeres y un niño que habían salido de aquella localidad para trasladarse embarcados en un buque a Tien Tsin.

Cuatro de los extranjeros fueron muertos y otros varios heridos, desconociéndose tambien la suerte de algunos de ellos. —Fabra.

## Veraneo de Su Santidad

Roma 2.º.—Su Santidad Leon XIII se retirará dentro de breves días a su pequeño palacio de los jardines del Vaticano. Las audiencias de los peregrinos, que duran, pues, aplazadas hasta mediados del mes de Septiembre. —Fabra.

## Prosperidad de las Carolinas

Paris 2.º.—La Gaceta Nacional de Alemania anuncia que desde que las islas Carolinas fueron cedidas al imperio, se advierte la prosperidad de las mismas. Han cesado los actos de bandolerismo de algunos jefes de tribu. Un barco japonés que había anclado cerca de Ponape para llevar armas y municiones a los indígenas, recibió la orden de alejarse en el término de veinticuatro horas, bajo pena de ser embargado. El barco se alejó, y nada ha

vuelto a turbar la tranquilidad de las islas. —Fabra.

## LA LANGOSTA

Parece que dado el desarrollo adquirido por la langosta, no son todo lo satisfactorio que fueran de desear el procedimiento empleado en algunos pueblos de la provincia de Ciudad-Real, de las vallas de zinc para combatir la plaga, pues viene notándose que la langosta remonta el vuelo por encima de aquellas y destroza los sembrados.

El Sr. Gomar, que se encontraba en Madrid, regresa esta noche al Valle de Alcuña para continuar su campaña.

A su vez el Sr. Gasset se propone dirigir una nueva circular a los ingenieros agrónomos para que extremen su celo de extinción en los nuevos focos que se presenten de langosta.

Tambien la dirección general de Agricultura ha dispuesto el envío a la provincia de Ciudad-Real de 5.000 metros de planchas de zinc, para la instalación de vallas en aquellos términos municipales en que la langosta no haya adquirido todo su desarrollo y pueda fácilmente destruirse antes que remonte el vuelo.

Para la colocación y soldaduras de las planchas irán obreros experimentados.

# TRIBUNALES

En la sección 2.ª ha comparecido hoy Pedro Toribio Galvan, acusado de haber entregado un billete falso de 50 pesetas para pagar el gasto que habia hecho en una casa de comidas.

Aun cuando no habia pruebas bastante a acreditar que ha sido efectivamente acusado quien entregó dicho billete, ha estado, sin embargo, en la cárcel durante ocho meses.

En el acto de la vista, el fiscal retiró la acusación formulada, y Toribio fué puesto en libertad.

Tambien en la sección 3.ª se ha visto otra causa contra José Brea Martín, que entregó el 12 de Junio del año último un billete falso de 50 pesetas a una señora para que se cobrara 15 pesetas que le audeaba.

Comprobado el hecho, el Jurado dió veredicto de culpabilidad, y el tribunal de derecho condenó al procesado a la pena de cuatro años, nueve meses y once días de prision correccional, pago de costas 500 pesetas de multa y 50 de indemnización a la perjudicada.

En la sección 4.ª se ha visto otra causa instruida por homicidio por imprudencia temeraria.

El hecho ocurrió en Madrid el 27 de Diciembre del año 1897. En la calle Mayor, frente a la de Esparteros, fué cogido entre dos tranvías que marchaban en direcciones contrarias, Pedro Ruano, sufriendo graves heridas, a consecuencia de las cuales falleció a los tres días.

Con este motivo se instruyó sumario procesándose a los conductores de los dos tranvías, Francisco Lopez Benito y Gregorio N. Foronda.

El fiscal retiró la acusación y los procesados fueron absueltos.

## El Parlamento chileno

Paris 2.º.—Telegrafista de Valparaiso dando cuenta de haberse verificado ayer la apertura del Parlamento chileno.



procedente de Puerto-Rico, el vapor-co- rreio Isla de Panay, de la Compañía Trasatlántica.

**Port-Saïd 2.**—Ha zarpado de este puerto con dirección al de Barcelona el vapor-co- rreio Alicante, de la Compañía Urusalántica.

**Asalto de esgrima**  
Mañana, a las diez de la misma, se verificará una *poule à espada* en los Jardines del Buen Retiro.

Esta primera reunión, organizada por la Sociedad El Fomento de la Esgrima, promete estar muy animada.

**Periódicos denunciados**  
Han sido denunciados los periódicos semanales *El Progreso* y *El Gato*.

**El torero herido**  
Esta tarde el banderillero *Malagueño* seguía en grave estado, habiéndosele presentado la pulmonía traumática.

**Riña**  
En la calle de la Montera disputaron esta madrugada, por cuestiones de poca importancia, el teniente de Infantería D. Julio Alonso y los estudiantes D. José García y D. Conrado González.

De las palabras pasaron a los hechos, resultando el último herido levemente en la cabeza.

**Detención**  
Ramon Gonzalez ha sido detenido esta mañana como presunto autor de las heridas causadas a Francisco Martín, con quien riñó ayer en la Cuesta de la Vega.

**Victima del trabajo**  
Un albañil llamado Antonio Palacios se ha caído esta mañana desde un andamio del Parque de Ingenieros, produciéndose heridas graves en la cabeza, de las que fué curado en la Casa de Socorro del distrito de la Universidad.

**Agresión**  
En la Casa de Socorro del distrito de Palacio ha sido curado hoy Francisco Martín, de cuarenta años, jornalero, de una herida grave en la cara, que según manifestó se la infligió con una navaja hallándose en la Bombilla un sujeto que no ha podido ser detenido, y cu o nombre se ignora.

**Tiro de pichon**  
A pesar de lo desapacible de la tarde, ha estado muy concurrido el tiro de pichon, por ser el premio de esta tirada extraordinaria de S. A. R. el duque de Calabria.

A las dos y media empezó el *Shooting de prueba*, que lo ganó el Sr. Luque, matando 11 pájaros.

El premio de S. A. se lo disputaron 33 tiradores. La *poule à siete* pichones. Solamente llegaron a este número sin hacer 0, los señores marqués de Lopez Bayo, Ballesteros (A.), duque de Arion, Nájera y Luque (E.), haciendo éste 0 a la vuelta siguiente.

El señor marqués de Lopez Bayo y el señor Nájera erraron el noveno pichon, quedando, por tanto, solos los Sres. Ballesteros y duque de Arion, ganando este último al matar el 12 de un magnífico tiro, que le valió una gran ovación de sus amigos.

A esta tirada han acudido S. A. la infanta doña Isabel, acompañada de la señora marquesa de Nájera, la duquesa de Montellano, las marquesas de Casa-Torres, Ivanray y Laguna y señora de Castellanos.

El lunes tirada extraordinaria con premio de S. A. R. D. Carlos de Borbon.—D.

**CARTERA MINISTERIAL**  
**perdida y recuperada**  
Ayer por la mañana, cuando el Sr. Villaverde en un *miñord*, se dirigía desde su domicilio al ministerio, la cartera en que llevaba algunos papeles, os de suponer que de importancia, cayó al suelo sin que el ministro notara su falta hasta que estaba en su despacho.

Se dieron las oportunas órdenes para buscarla, pareciendo en las primeras horas de la tarde de ayer en una casa de los

barrios bajos cuyo inquilino la había encontrado en la calle y retuvo en su poder por si alguien se presentaba a reclamarla.

**La recaudación por industrial**

En el ministerio de Hacienda se ha facilitado esta tarde un estado comparativo de lo recaudado por contribución industrial en cada provincia, referente al mes de Mayo.

Resulta que ha habido baja en Albacete de 53 pesetas, en Zaragoza de 56.115 y en Valladolid de 24.990.

En las demás provincias, en todas se ha obtenido aumento con relación a lo que se recaudó en igual mes del año anterior.

En conjunto resulta un aumento de pesetas 1.582.505.

Como prueba, asimismo, del buen estado de la recaudación, han dicho en el citado ministerio que el saldo a favor del Tesoro existente en el Banco de España el día 31 de Mayo último, era de setenta y cinco millones cuatrocientas mil pesetas.

**FLAMMARION EN MADRID**

**Recepcion en el Blanco y Negro.**  
La recepción celebrada esta tarde en el *Blanco y Negro* en honor del ilustre escritor francés, ha resultado muy brillante.

A las seis y media llegó M. Flammarion, acompañado de su señora y de los señores de la Guardia, en cuya casa se hospedaba, siendo recibido por el Sr. Luca de Tena, y pasando en seguida al salón de máquinas, donde era ya numerosa la concurrencia, en la que figuraban bastantes señoras.

En el piso principal, cuyos salones fueron muy elogiados por M. Flammarion, fueron obsequiados los concurrentes con té, helados, pastas y jerez, continuando la recepción muy animada en el momento de retirarnos para escribir estas líneas.

Del elemento oficial hemos visto al jefe del Gobierno, a los ministros de Gobernación, Instrucción pública y Agricultura y al alcalde, Sr. Allendesalazar. Asistieron también el embajador de Francia y los Sres. Moret, Aguilera, Sellés, Ferrant, Manuel del Palacio y otros muchos escritores, artistas y periodistas.

En suma, una fiesta muy agradable, de la que seguramente el insigne escritor francés, en cuyo honor se celebraba, guardará grato recuerdo.

**Balance del día**

Se espera con curiosidad la junta que esta noche celebrarán en el Circulo Mercantil varios organismos industriales, para ver cómo aprecian el estado del pleito con el Gobierno en el asunto del pago de los impuestos.

Desde luego hay que descontar en las referencias de uno y otro lado las exageraciones respectivas de que adolecen; pero, con todo esto, lo indudable es que la resistencia al pago ha resultado menos vigorosa de lo que creían sus mantenedores, y que la cuestión ha perdido el aspecto grave que podía ofrecer hace algunos días.

En cuanto al caso del Sr. Costa, se infiere de todo el expediente que se olvidó avisar que no pagasen ahora su contribución en Manzanares; imponiéndose a sí mismo, como pena por el descuido, el darse de baja en aquel juzgado.

Habían dicho los periódicos que en la semana próxima se reanudarían las audiencias en Palacio; pero es el caso que hoy ha recibido S. M. a una comisión del Fomento de Barcelona, que se encontraba

en Madrid gestionando el despacho de varios expedientes.

Los ministros han dicho que a esta comisión la ha recibido la Reina, porque tenía que salir esta tarde para Barcelona; y además, porque no llevaban ningún Mensaje contra la autoridad de las Cortes.

Los comisionados han oído de labios de S. M. sentidas frases de afecto por Cataluña y las clases que representan, y su decidido propósito de robustecer la vida de las regiones en bien de todos; tarea en la que le secunda el Gobierno desentrañando distintos servicios.

Dichos comisionados, según nota por ellos mismos facilitada a los correspondientes, han significado su gratitud a S. M. por las facilidades que en ministerios y centros han hallado para obtener la resolución en pocos días de los asuntos que motivaron su viaje, y por el espíritu descentralizador de varias de dichas resoluciones, entendiéndose que esta es la manera de ir a la regeneración del país.

Entre los expedientes a que alude la comisión de Barcelona, hay algunos referentes a las obras de aquel puerto, que estaban sin despachar hace bastantes meses, dándose ahora a la junta de Barcelona facultades discrecionales que antes no tenía.

Al ministro y al director de Obras públicas ha visitado también una comisión de Almería para darles gracias por el despacho de expedientes también relacionados con obras en aquel puerto.

El general Martínez Camps, al visitar ayer al Sr. Dato, dijo que después de haber leído la solicitud de los representantes del comercio pidiendo audiencia a S. M., entiende que los términos en que apareció redactada no consentían al Gobierno proceder de otra manera que como ha procedido y autorizada que se hiciera pública esta manifestación.

El ministro de la Guerra ha denegado al general Bargés permiso para la publicación del folleto en que dicho señor trataba de consignar el resultado de sus impresiones respecto de la situación de Canarias, bajo el punto de vista militar.

Segun nuestras noticias, el general Bargés no ha pensado en escribir el folleto que se le atribuye, y si la Memoria como capitán general al cesar en su mando.

El lunes, a las dos de la tarde, presentará sus credenciales a S. M. el nuevo ministro de Bolivia.

El Sr. Dupuy de Lome ha visitado en la Presidencia del Consejo al Sr. Silvea. Saldrá en breve a ocupar su embajada del Quirinal.

El Sr. Silvea, en su despacho de hoy con la Reina, no ha puesto ningún decreto a la firma.

El tiempo vuelve a estar lluvioso, y con tal motivo la temperatura ha descendido.

Mañana habrá en Palacio capilla pública con motivo de la Pascua de Pentecostés.

El capitán general de Canarias, Sr. Perez Galdós, ha visitado esta tarde al señor Sagasta.

También ha conferenciado con el ministro de Agricultura y con el director de Obras públicas, para tratar de asuntos que importan a aquel archipiélago.

S. M. a causa de lo desapacible del día, no ha concurrido hoy a la Salve del Buen Suceso.

Esta tarde han conferenciado con el ministro de Hacienda y el director general de Contribuciones, los representantes del gremio de fabricantes de cerillas para

convenir las modificaciones que han de hacerse en el contrato por virtud de lo votado últimamente por las Cortes.

La recepción celebrada esta tarde en el *Blanco y Negro* en honor de Flammarion, de que hablamos por separado, ha estado muy brillante y concurrida.

Continúa el alza en los valores; pero los francos no bajan, lo cual sería muy importante.

**LA BOLSA**

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 2 DE JUNIO DE 1900 COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Ultimos precios

	Día 1	Día 2	Diferen.*
<b>4 0/0 interior</b>			
Serie F de 50.000 p.	70 35	71 00	+ 0 65
E 25.000 . . . . .	70 40	71 00	+ 0 60
D 12.500 . . . . .	70 45	71 05	+ 0 60
C 5.000 . . . . .	70 45	71 05	+ 0 60
B 2.500 . . . . .	70 70	71 10	+ 0 40
A 500 . . . . .	70 60	71 10	+ 0 50
G y H 100 y 200 . . . . .		70 00	
En diferentes series	70 35	71 05	+ 0 70
Fin mes . . . . .	70 85	71 60	+ 0 75
Fin próximo . . . . .			
<b>4 0/0 exterior</b>			
Serie F de 24.000 p.	78 90	77 40	+ 0 50
E 12.000 . . . . .			
D 6.000 . . . . .			
C 4.000 . . . . .			
B 2.000 . . . . .			
A 1.000 . . . . .			
G y H 100 y 200 . . . . .			
En diferentes series	78 80	77 40	+ 0 60
Partidas de 50.000. . . . .			
Id. de 100.000 . . . . .			
Fin mes . . . . .			
<b>4 0/0 amortizab.</b>			
Serie E de 25.000 p.	77 85	77 90	+ 0 10
D 12.500 . . . . .		77 90	
C 5.000 . . . . .	77 75	77 85	+ 0 10
B 2.500 . . . . .	77 90	77 90	
A 500 . . . . .	77 75	77 90	+ 0 15
En diferentes series	77 85	78 00	+ 0 20
<b>Tesoro</b>			
Ob. 5 0/0 Junio 99 . . . . .			
Serie A de 500 ptas. . . . .	103 85	102 90	+ 0 05
B de 5.000 . . . . .	103 75	102 85	+ 0 10
Ob. 5 0/0 s/Aduan. . . . .	103 00	103 00	
Id. hasta 10.000 pts. . . . .	103 05	103 00	- 0 05
<b>Ultramar</b>			
Billetes Cuba 1886 . . . . .	82 40	82 60	+ 0 20
Id. hasta 10.000 pts. . . . .	82 50	82 60	+ 0 10
Billetes Cuba 1890 . . . . .	69 45	69 70	+ 0 25
Id. hasta 10.000 pts. . . . .	69 25		
Ob. Filipinas 6 0/0 . . . . .	87 25	87 50	+ 0 25
Id. hasta 10.000 pts. . . . .			
<b>Bancos y Socied.</b>			
Acciones B. España . . . . .	531 50	530 00	+ 1 50
Id. B. Hipotecario . . . . .			
Cédulas id. 5 0/0 . . . . .	102 65		
Cédulas id. 4 0/0 . . . . .	100 00		
Oblig. id. 5 0/0 . . . . .			
Banco Castilla . . . . .	200 00		
Ac. C. de Tabacos . . . . .	412 00	413 00	+ 1 00
Soc. Elect. Chambe . . . . .			
<b>Cambios sobre el extranjero</b>			
<b>PARIS</b>			
A la vista, 25 55 por 100 beneficio papel.			
A 8 días vista, idem, 00'00.			
<b>LONDRES</b>			
A la vista, libra esterlina, 31'50 ptas.			
A 8 días vista, idem, 00'00.			
A 60 días vista, idem, 00'00.			
A 90 días fecha, idem, 00'00.			
<b>PARIS 2 (12 05 1.)</b> —4 0/0 exterior 72'95.			
<b>Después de la Bolsa</b>			
<b>Cierre</b> —4 por 100 interior fin mes, 71'50. —Barcelona, fin mes, 71'70.—Paris, exterior, 73'00.			
<b>Bolsa de Barcelona</b>			
<b>Barcelona 2 (4'25 tarde)</b>			
Interior, 4 por 100, 71'75.—Exterior, 4 por 100, 00'00.—Amortizable, 4 por 100, 00'00.—Cubas, 1886, 83'70.—Cubas, 1890, 00'00.—Obligaciones de Filipinas, 00'00.—Nortes, 00'00.—Colonial, 119'00.—Francia, 55'20.—Alicante, 81'10.—Orense, 21'40.—Arenas.			

**De la Agencia Fabra**

**Paris 2.**—Apertura de la Bolsa de hoy Exterior español, 72'95.—3 por 100 francés, 101'12.

**Londres 2.**—Exterior español, 71'62.

**La temperatura**

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Principe, 19, marcaba lo siguiente: A las doce de la mañana, 9° sobre 0. A las doce de la tarde, 10° sobre 0. A las cuatro, 14° sobre 0. La máxima fué de 18° sobre 0. La mínima de 6° sobre 0. El barómetro marca 703.—Lluvia.

**CHARADA**

—Darse prisa a cinco cuartos, a ver si encontráis el modo de acabar antes que llueva porque el cielo empieza a todo. Tú, Julian, vete a la venta y le dice al vendedor, que dos tercios de mi cuenta las chuletas de certero. Que no las pienso pagar, pues tenían un sabor. *Primera cinco segunda* que no era muy tentador. Cogió enseguida la mula y una tres prima a la aldea y una tres prima el vino a esta inmensa patulea. No se te olvide de paso el decir a mi mujer, que yo me quedo en la era hoy a dormir y comer. (La solución mañana)

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ.

**Solucion a la charada anterior**

A BRE VA DE RO

**CULTOS**

**Santo de mañana**—Pascua del Espíritu Santo.—Santa Clotilde, Reina; San Cecilio, y Santos Pablo, Claudio, Dionisio, maráres, y Santa Paula, virgen.

**Funciones para mañana**

**COMEDIA.**—A las 9.—Función benéfica. —El brazo derecho.—Las olivas.—Intermedio musical por los Sres. German é Infante. —La reina.—Los asistentes. **ZARZUELA.**—A las 8 3/4.—El maestro de obras.—A las 9 3/4.—Gigantes y cabezudos.—A las 11.—La Golemita.—A las 12.—El pregonero de Riosa. —A las 5.—El traje de luces.—La Golemita.—El pregonero de Riosa. **APOLO.**—A las 8 3/4.—Maria de los Angeles.—A las 9 3/4.—Agua, azucarillos y aguardiente.—A las 10 3/4.—El gatito negro.—El motete.—A las 12.—Maria de los Angeles. —A las 4 1/2.—La baraja francesa.—El gatitónegro.—Agua, azucarillos y aguardiente.—El motete. **MODERNO.**—(Compañía Prado-Chicoté).—A las 8 3/4.—La zarzuela nueva.—A las 9 3/4.—La Mari-Juana.—A las 10 3/4.—Venus-Salon.—A las 12.—La nieta de su abuelo. —A las 4 1/2.—El capitán Mefistóteles.—La feria de Sevilla.—La Mari-Juana. **GRAN CIRCO DE PARISH.**—A las 5 de la tarde y 9 de la noche.—Variadas funciones por la compañía internacional.—El sensacional ruso Lipinski.—El maravilloso sueco Teckow con su colección de gatos. —Los extraordinarios japoneses Okabe. —Los Birmanos y todas las novedades de clowns y bufos. —Entrada general, 50 céntimos. **GRAN CIRCO DE COLOM.**—A las 5 de la tarde y 9 de la noche.—Dos magnificas funciones.—En ambas toman parte el extraordinario clown excéntrico-musical Mr. Raphael con su notable perro calculador y perros cantantes.—El cada vez más aplaudido juego del Cricket-Polo y demás principales artistas de la compañía. —Entrada general, 50 céntimos.

que viven en medio del boato... los que son felices... los que tienen esposos, hijos, algo que les haga apreciable la vida; que esos se asombren y tiemblen... yo no poseo cosa ninguna. ¡Elementos de agua, aire, tierra, y fuego, Amina os desafia!... Mas no; no te engañes, mujer desventurada; huyó ya la esperanza lejos de tu pecho; así, pues, ascenderé a mi fúnebre pira, en ella aguardando la voluntad de mis hados. Y la joven ocupó el lugar seguro que para ella había construido Felipe en el centro de la balsa, y se dejó caer sobre su lecho con los ojos cerrados. Siguiéron a la tormenta pesados torres de lluvia, que duraron hasta el alba; entonces, a pesar de que el viento continuaba fresco, limpióse el cielo y salió el sol en todo su esplendor. Permaneció sobre su lecho, Amina, calada hasta la piel y temblando de frío, a pesar de que los rayos abrasadores del sol eran demasiado abrumadores para que los resistiesen sus miembros estenuados, y sintió que se le trastornaba el cerebro. Incorporándose con dificultad, miró alrededor y descubrió en todas direcciones campos cubiertos de verdura y diseminados de cocoteros que doblaban sus copas ante el impulso de la ráfaga. Imaginóse la joven que divisaba a su Felipe a corta distancia, corriendo a socorrerla... extendió los brazos, hizo un esfuerzo para ponerse en pie y correr a encontrarle; pero sus miembros se negaron a obedecerla; invocó la quitada el nombre de su marido, lanzó un agudo grito y volvió a caer rendida sobre su mojado lecho. CAPITULO XII Ahora habremos de volver a Felipe, y seguirle en su azarosa carrera. Krantz y otro de los naufragos le habían tenido sujeto sobre la balsa hasta el momento

de saltar en tierra, lo que consiguieron por fin, despues de mucha ansiedad y zozobra. Impelidos los leños del armozon por la ondulante marejada, rozábanse unos contra otros y formaban lomas designales a medida que la encallada balsa se levantaba y hundía a impulso de las olas que en la ribera se estrellaban. Como la brisa era recia y la resaca muy floja, tuvieron poquísima dificultad en conseguir su desembarque. Constituía la ribera un playazo de arena fina, diseminado de conchas de brillantes colores, mientras acá y acullá se dejaban ver los blancos fragmentos de los huesos de alguno que otro animal, que el acaso había impelido a morir fuera de su nativo elemento. Aquella isla, así como las demás, estaba cubierta de un espeso bosque de cocoteros, cuyas copas se mecían al viento, ó inclinaban ante la ráfaga, produciendo una sombra y frescura indeciblemente deliciosas. Pusieronse a gozar de ellas los rendidos naufragos, cada uno sobre su montón de dinero, a excepción de Krantz, porque Felipe, absorto en la idea de su pérdida, no pensaba en otra cosa, y su amigo solo en prestarle los consuelos que su situación requería. Al momento de poner los pies en tierra, salió Felipe en busca de la pinta más cercana, y procuró divisar desde ella la balsa de Amina, la cual ya se había perdido de vista. Siguióle Krantz, aunque conocía que pasado el primer paroxismo de la desesperación de su amigo, no intentaría éste cosa alguna contra su propia existencia. —Para siempre se ha ido—sollozó Felipe, apretándose con los puños sus hinchados ojos. —No tal, Felipe; la misma bondadosa Providencia, que nos ha conservado, le asistirá en su desvalidez. Es imposible que perecer pueda entre tantas islas, mu-

paración de la tuya? Y ya que estaba saciada su venganza y no podía hacer más, cubrióse el rostro con las manos y prorumpió en lágrimas acerbas, mientras los que le habían asistido se ocupaban en reunir el dinero de los muertos, a fin de repartírselo, y luego que hallaron que de su propio partido sólo tres habían entregado el alma a Dios, pusieronse a sentir que tan corta hubiese sido la baja, pues de otro modo mayor parte les cupiera en la distribución. Sólo quedaban sobre la balsa trece hombres vivos, además de Felipe, Krantz y Schriften. Al amanecer volvió a refrescar la brisa, y repartióse todo el agua que había quedado, para aprovechar las raciones que de ella habrían pertenecido a los refractarios. Este auxilio fué para los naufragos muy grato y tempestivo. Aunque Felipe había hablado pocas veces con el piloto Schriften desde su separación de Amina, conocía, así como Krantz, que tornaban a bullir en el corazón del tuerto piloto todos sus antiguos sentimientos. Incesantes eran sus risotadas disonantes, sus sarcasmos, su ¡eh! ¡eh!, mientras su ojo se dirigía como anteriormente. Claro era que tan sólo Amina había podido dominarle, y que con su ausencia había desaparecido toda la benevolencia de Schriften para con su esposo. Muy poco le importaba esto a Felipe; una zozobra más grave abrumaba su pecho... la pérdida de su querida Amina; y sentíase frío é indiferente respecto a todo lo demás. Refrescó ahora la brisa, y esperaban los naufragos saltar en tierra a las dos horas; pero otra vez se engañaron, porque rompióse el estribo del mástil con el viento, se cayó la vela sobre la balsa. Causó este accidente una larga demora, y antes que pudiesen enderezar el palo de nuevo, volvió a calmar el viento

y se quedaron a una legua de la playa. Cansado y abatido de sus padecimientos, durmióse profundamente Felipe al lado de Krantz, mientras velaba Schriften en el timón. Dormía el cuidado joven a pierna suelta... soñaba con Amina y figurábasele verla dormida en un bosque de cocoteros mientras él estaba a su lado, y que ella se sonreía entre sueños y balbucaba su nombre... cuando le despertó un inusitado movimiento. No del todo desvelado, ocurriósele que Schriften pudiera aprovecharse de su embeleso para robarle la reliquia, y que efectivamente le había pasado la cadena por encima de la cabeza, y con suavidad procuraba desprender de su cuello aquel trozo sobre el cual se hallaba recostado. Estremeciéndose con esa idea, hizo un repentino movimiento con la mano a fin de agarrar el brazo de robador, y halló que efectivamente había asido el de Schriften, quien puesto de rodillas a su lado, tenía ya en su poder la cadena y reliquia. Corta fué la lucha... recuperóse la alhaja y quedó el tuerto a merced de Felipe, quien le tendió de espaldas y le puso la rodilla en el pecho. Volvió Felipe a reponer en su seno la reliquia, y aguijoneando hasta la demencia, levantóse de encima del postrado y jadeante Schriften, y cogiéndole entre los brazos le precipitó en las ondas. —¡Hombre ó demonio!—gritó el enfurecido joven—veremos si ahora te salvas. La refriega había despertado a Krantz y a otros, pero no a tiempo de impedir que Felipe ejerciera su venganza. Nuestro héroe informó a su amigo del suceso en pocas palabras; respecto a los demás testigos de la catástrofe, volvieron a tenderse con la mayor tranquilidad, reclinando cada cual la cabeza sobre su costado, y satisfechos de que el di-



# INTERESA A TODOS VER — SASTRERIA CUADRADO

43, CALLE DE SAN BERNARDO, NUMERO 43

Trojes de gran lujo, con géneros superiores y á la medida, por 25 ptas.—Gabanes últimos modelos, géneros riquísimos, desde 30 ptas.—A pacas gran moda. Trojes completos, infinidad de colores para elegir, desde 25 ptas.—Chalecos de piquet, inmensos y variados surtido, desde 7 ptas.—Pantalones, un millón de clases y dibujos, desde 7 ptas.—Primera casa en géneros negros y azules para toda clase de prendas; especiales para trajes de FRAC, LEVITA, CHAQUET, SMOKING y otros, 40 por 100 más barato que en las demás sastrerías.

INTERESA VISITAR ESTA CASA.—43, SAN BERNARDO, 43 (Al lado del Ministerio de Gracia y Justicia)

## ZARZAPARRILLA BORRELL

Esta preparación obtiene cada día mayor éxito por sus excelentes cualidades para combatir los humores herpéticos y sífilíticos, coquezones de la piel, erupciones, granos, diviesos y cuantas afecciones dependan de la crasitud de la sangre. Su uso se ha generalizado tanto, que hoy día se toma como una simple bebida de refresco que á todos conviene y á nadie perjudica.

MADRID. Farmacia de BORRELL HERMANOS, Puerta del Sol, núm. 5  
Exljase en cada frasco la firma y rúbrica de BORRELL HERMANOS

## SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades constitutivas, insipiente, debilidad general, postura nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. F. B. S. C. O., 3-50 pesetas. DEPÓSITO: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; G. García, Capellanes, 1, y principales farmacias.

The Equitable Life Assurance Society of the United States.  
(La Equitativa.)

Las principales cifras de sus dos últimos Balances comparadas.

1898	Activo	1899
\$ 258,369,298	Sobrante	\$ 280,191,286
> 57,310,489	Ingresos totales	> 61,117,477
> 50,249,286	Pagado á los tenedores de póliza	> 53,878,200
> 24,020,523	Nuevos negocios	> 24,107,541
> 168,043,759	Seguros en vigor	> 203,301,832
> 987,157,134		> 1,054,416,422

Pagado á los tenedores de pólizas desde la creación de la Sociedad: \$ 323,190,730

Dirección General para España y Portugal:  
EN SU PALACIO DE MADRID

### Ala gran legión de enfermos nerviosos

El «Antinervioso Howard» es el más poderoso tónico conocido del sistema nervioso y el regula dor más inofensivo de sus trastornos funcionales. Está indicado para curar «váridos, hipocordias, todo dolor, neuralgias, jaquecas, gastralgias (dolor de estómago), insomnio, vértigos, mareos, desvanecimientos, dolor de cabeza, debilidad cerebral, del oído y de la vista, asma nervioso, palpita ciones nerviosas, dolor que precede ó acompaña á las reglas, histerismo, parálisis, flajedad, etc. El enfermo que hace uso del «Antinervioso Howard» experimenta rápidamente los resultados, que le dejan suspenso el juicio, al punto de no poder crear en los efectos tan pronto y sorprenden tes del medicamento. Despiértase el apetito, si antes estaba decaído; regularizanse las digestiones, si antes eran difíciles y tumultuosas; al decaimiento profundo y á la falta de energía en las deter minaciones, sucede el vigor y tal entereza de voluntad, que el individuo llega á eroseo trans formado en otro. Se afirma la memoria, se robustece la inteligencia, el pensamiento adquiere mayor consistencia, vuelven las ideas con la nitidez y claridad apetecidas, y sin la niebla y confu sion en que poco há veíamos envueltas, sienta más potente la fuerza de las ideas y el discurrir agradable y fácil. Á estas modificaciones, únense las de una más fácil respiración, la sensación de la tranquilidad y marcha normal del corazón, un sueño tranquilo, reposado y reparador, del que sale cada día más fuerte, ágil y activo. Pero estas profundas y progresivas modificaciones que introdu ce el medicamento en el organismo, no paran ahí; continúan persistentes y progresivas hasta que hacen desaparecer toda huella de padecimiento nervioso. El «Antinervioso Howard» no contiene opio ni sus sales, ni bromuros, ni calmantes. Los individuos cuyo sistema nervioso se halla en constante tensión por las condiciones especiales de la vida moderna, las luchas, vida rebosante de placeres, preocupaciones, ansias de glorias, de riquezas, escritores políticos, bolistas, etc., halla ran el seguro de su salud, de su tranquilidad y de su vida en el «Antinervioso Howard», 4 pesetas caja. Se manda por correo, previo envío del importe en sellos ó giro. Venta: boticas y droguerías principales de España.—En Madrid: García, Capellanes, 1. Alicante: Riego, 20. Almería: Real, 15. Barcelona: Fernando VII, 7. Bilbao: Arriola, 35. Burgos: C/1. 17. Badajoz: Santo Domingo, 30. Cáceres: Plaza, 7. Cádiz: Plaza de Isabel II, 2. Ciudad-Real: Toledo, 13. Córdoba: Paraiso, 10. Co rruña: Real, 52. Guadalajara: Mayor, 7. Granada: San Jerónimo, 13. Huelva: Tetuan, 14. Huesca: Cese, 23. Jaen: Campoy, 1. Lérida: Carmen, 26. Málaga: Granada, 42. Murcia: Plaza de San Bartolomé 10. Cartagena: Campos, 6. Pamplona: Nueva, 2. Oviedo: Sol, 1. Sevilla: Aranjuez, 2. San Sebastian: Bengoechea, 5. Soria: Collado, 27. Valencia: Mercado, 73. Valladolid: Orates, 33. Zaragoza: Coso 43. Depositario general y único para la venta en España: GUILLERMO GARCIA, Capellanes, 1, Madrid

SE VENDE una máquina vertical, 30 caballos, con caldera horizontal semi-fija locomotivular y una noria de cadena. Dada razón en la Adm. de este periódico, Libertad, 29, prol.



**SPARKLETS MARIN**  
Instantáneamente espumosas todas las bebidas y de gusto delicioso. Higiene y comodidad. Preciosos modelos perfeccionados con sifón. Rebaja, cajas de cápsulas, 1 peseta 50 céntos. Gran depósito para su venta. Antigua Lampistería DE MARIN 42, Plaza de Ferradores, 42. Utensilios de cocina y baños de venta.

**Vitalidad Debilitada, Sangre Empobrecida.**  
Léase lo que la Zarzaparrilla del Dr. Ayer ha hecho por el reverendo padre L. P. Wilds, muy conocido misionero de la ciudad de Nueva York y hermano del difunto y eminente juez Wilds: «Por muchos años padecí de diviesos y otras erupciones de carácter semejante causadas por sangre empobrecida. Mi apetito era escaso y la extenuación se había apoderado del sistema. Conociendo las propiedades valiosas de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer por la experiencia del bien que había producido en otros, procuré y empecé á tomarla. Mi apetito mejoró desde la primera dosis y la mejoría se extendió á mi salud en general, que en la actualidad es excelente. Me siento un ciento por ciento más fuerte, cuyo resultado lo atribuyo á la Zarzaparrilla del Dr. Ayer, medicina que recomiendo con toda confianza como la mejor que jamás se haya preparado para la sangre.»  
Para todos los desarreglos originados de sangre empobrecida ó viciada y debilidad general tómese

**La Zarzaparrilla del Dr. Ayer.**

**OBLIGACIONISTAS DE OSUNA**  
Venta de la Alameda de Osuna  
El día 5 de Junio actual, á las doce de su mañana, tendrá lugar en las oficinas de la comisión ejecutiva, Serrano, 25, principal, la venta en subasta pública voluntaria, de la expresada finca, sito en el término municipal de Barajas de Madrid, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en dichas oficinas, todos los días, feriados de once á cinco.

**Ibarra y Compañía SEVILLA**  
Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.  
DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella. Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla. Tres salidas semanales de todos los puertos intermedios.  
Servicio quincenal con Bayona y Burdeos. Se admite cargo á flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia.  
Para más informes, Oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Haro, consignatario.

**“Los Tiroleses”**  
EMPRESA ANUNCIADORA  
Rápidas propagandas. ANUNCIOS EN TODOS LOS PERIODICOS. Grandes descuentos á los anunciantes. ANUNCIOS en Teatros, Vallas, Medios y otros sitios. Esqueles de defunción y aniversarios. Fidejase Tarifas á las Oficinas. CONDE DE ROMANES (antes Barriónuevo) núm. 7 y 9 calle de Toledo. MADRID.

**Esqueles de defunción**  
Se admiten en la Administración de este periódico, Libertad, 29, hasta las seis de la tarde.

**Agua Léchelle**  
HEMOSTÁTICA. — Se receta contra los flujos, la clorosis, la anemia, el apocamiento, las erupciones de la piel, el dolor de los intestinos, los espantos de sangre, los catarros, la disentería, etc. Da nueva vida á la sangre y entona todos los órganos. — El doctor HURTELLOP, médico de los hospitales de París, ha comprobado las propiedades curativas del Agua de Léchelle en varios casos de flujo menstrual y hemorragias en la hemostasia tuberculosa. DEPÓSITO GENERAL: Rue Saint-Monré, 105, en París.

pero estaba seguro, no se cuidaron de lo demás.  
Púsose á velar Felipe á fin de descubrir si volvería á aparecer el piloto tuerto y se dirigió nadando hácia la balsa; mas no subió otra vez del abismo en que quedó sepultado, circunstancia que fué su extremo satisfactoria para nuestro jóven.  
CAPÍTULO XI  
Mas qué frases bastarán para describir los sentimientos de la apasionada é infeliz Amina, al verse separada de su esposo? En un estado de indecible desesperación quedose en muda agonía, fijos los ojos en la otra balsa, mientras se acrecentaba la distancia entre los dos; hasta que las tinieblas de la noche la hicieron desapa recer ante sus ojos.  
Poco á poco fué recuperando sus bríos hasta que volviéndose exclamó:  
—¿Quién hay aquí?  
Sus palabras quedaron sin respuesta.  
—¿Quién hay aquí?—reptó ella con voz más fuerte... ¡sola!... ¡sola!... ¡y mi Felipe se ha ido! ¡Madre! ¡madre! baja la vista sobre tu hija desventurada; y Amina se dejó caer en el bordo de la balsa, y sus cabellos quedaron tendidos en forma de las olas.  
¡Ah! no, ¿dónde estoy?—exclamó Amina, despues de haber permanecido en estado de estupor durante algunas horas, con el sol lanzando sobre su cuerpo sus ardientes rayos, y deslumbrando sus ojos al abrirlas... miró entonces á las aguas, y vió inmediatamente á su lado un corpulento tiburón, que se mantenía inmóvil al lado de la balsa, aguardando su presa. Retrocediendo algunos pasos, despues de ponerse en pié, volviése la jó ven, y advirtiendo que la balsa estaba vacía, coposó al golpe todo el horror de su situación.

—¡Oh! ¡Felipe, Felipe!—sollozó la desgraciada—¡es, pues, cierto que heinos de separarnos para siempre! Pensé que solo era un sueño, y ahora me acuerdo de todo... ¡Si... de todo, de todo!...  
Y otra vez Amina cayó desmayada en el entarimado que le había construido para ella en el centro de la balsa; y por algun tiempo permaneció en un estado de completa insensibilidad.  
Mas haciase irresistible la sed que atormentaba á la infeliz, y esta sensación la hizo saquidrir el letargo.  
Levantose Amina, y llevando á la boca una de las botellas, bebió un cortó trago. ¿Más por qué le de aplacar mi sed y mi hambre? ¿Por qué he de arriesgar la conservación de mi vida? Mira luego en torno del horifoute. ¿Es esta la muerte que me estaba destinada?... ¡Esta la muerte cruel que me profetizara Schrif ten?... ¡Consumirme aquí hasta que espanda esta corta ración de agua, y aguardar en séguida mi última hora bajo los ardientes rayos del sol, mientras se me abrasan las entrañas con la sed devoradora? ¡Sea, pues, así! ¡Oh, destino, te reto á que hagas lo peor... solo una vez podemos morir!... y sin él ¿cómo será dable respirar? Pero... otra vez podrá verle, prosiguió Amina, con acentos rápidos despues de una corta pausa. Si; verle podré... ¿Quién sabe? ¡Entonces venditaseas, ó existencia! Habré de fomentarte por esa tan tenue esperanza... temia á la verdad... pues no tiene de que alimentarse. Veamos si aún está aquí... Y Amina mirose á la cintura y halló que todavía brillaba en ella su daga. Pues bien, quiero vivir, ya tengo la muerte á mi mano; sí, viviré por amor de mi marido. Y Amina se reclinó en su entarimado, á fin de olvidarle todo.  
Así sucedió, en efecto, porque desde

aquella mañana hasta mediado el siguiente día, permaneció en un continuo estupor.  
Luego que volvió á levantarse, sintióse débil, y tornó á mirar alrededor de sí... nada vió sino mar y cielo.  
—¡Oh, esta soledad! esta soledad! La muerte sería un alivio... pero no... no debo morir... al contrario, vivir para mi Felipe. Alimentose con un poco de galleta, y habiendo bebido un trago de agua, cruzó los brazos sobre el pecho. ¡Vióse nunca mujer en situación como la mia, y aun me atrevo á entregarme á la esperanza? Es locura... mas, ¿por qué se me ha destinado por esposa de Felipe? Así puede ser; bien venidos sean los padecimientos.  
¡Malvados! ¡separarme así de mi marido, de un hombre que para salvar las vidas hizo cuanto estaba á su alcance... y ellos sacrifican á la desvalida mujer de su protector! Fácil les habría sido salvarme si en sus pechos brillara el más leve destello de compasion; pero no; jamás les calentó su blanda luz. ¡Y estos se llaman cristianos? ¡Es esta la creencia que quisieran hacerme abrazar sus sacerdotes... la que mi Felipe se empeñara en enseñarme? ¡Esta la caridad y la benevolencia? Hablan de ellas muchos sin haberlas practicado jamás; hablan de amor mútuo, de tolerancia recíproca... ¡Ah! ¡Más bien digan que se aborrecen y despedazan!  
—Una doctrina que no se pone por obra, bien poco vale! Cualquiera otra sería preferible; reniego de ella, la abjuro desde ahora... y si llego á salvarme de este naufragio, la abominaré aún más. ¡Sombra de mi madre! ¡Atribuiré mi castigo á la debilidad de que he sido culpable dando oídos á esos hombres, como lo hice para frangarme el amor de mi marido? ¿Será esta una justa pena por haber olvidado lo que me enseñaste cuando yo era niña...

lo que adoraron hasta la muerte nuestros mayores al través de tantos siglos?  
Aquella creencia comprobada en virtud de obras estupendas; aquella obediencia implícita á la voluntad de nuestro profeta santo. ¿Por eso se me castiga? ¡Dímelo, madre, dímelo en un sueño.  
Cerró la noche y con ella se levantaron espesas nubes; surcaban los relámpagos el firmamento, haciendo visible á los ojos de Amina los frágiles maderos de la solitaria balsa.  
Al fin hiciéronse tan rápidas las llamaradas eléctricas, no siguiéndose ya unas á otras, sino resplandeciendo de consuno en todos los puntos del cielo, que parecían envolverlo todo en fuego espantoso, mientras rodaban por lo alto recios truenos, ya desquiciando los polos con fragor horrisono, ya retumbando á distancia en sonoros ecos.  
Comenzó á refrescar la brisa y las olas empinadas mecían la balsa con fuerte vaiven, y á veces se estrellaban sobre ella, mojándole los piés á Amina, que ocupaba el punto céntrico del armazon.  
Mucho me place esto; preferible es el calor bochornoso y abrumante que me da me aniquila. Esto me realienta, ¡dijo Amina levantando los ojos y siguiendo con la vista los caprichosos surcos que imprimian los relámpagos en torno de ella.  
Si, de este modo está bien. ¡Oh, rayos, heridme si gustais!... ¡turbulentas olas, estrelladme contra los leños de la balsa y sepultadme en sabore, tumbal; persiga el furor de los combinos elementos sobre esta cabeza desdichada!... ¡no me importa; de vuestro poder me rio, y lo reto sin extremecerme!  
Solo conseguireis matarme, solo á eso se extiende vuestra facultad, y á este pequeño cuchillo le es dado otro tanto. Que aquellos que atorran riquezas... que los